

Die Leitung der Abteilung „Wirtschaft und Befragungen“ wurde mit Dr. Till Heinsohn neu besetzt

Dr. Matthias Fatke



Foto: Thomas Niedermüller/Landeshauptstadt Stuttgart

Neuer Leiter der Abteilung Wirtschaft und Befragungen im Statistischen Amt der Landeshauptstadt Stuttgart ist Dr. Till Heinsohn. Damit folgt er Herrn Dr. Schmitz-Veltin nach, der seit 2015 die Abteilung mit großem Erfolg geleitet hatte.

Herr Dr. Heinsohn wurde 1983 in Tübingen geboren. Nach Abitur und Zivildienst absolvierte er das Bachelor- und Masterstudium der Politik- und Verwaltungswissenschaft an der Universität Konstanz. Im Anschluss war Herr Dr. Heinsohn als wissenschaftlicher Mitarbeiter am Lehrstuhl für Vergleichende Politikwissenschaft an der Universität Konstanz tätig und wechselte 2011 an den Lehrstuhl für Politische Soziologie an der Universität Bern. Im Jahr 2014 veröffentlichte er seine Dissertation zu dem

Thema: Mitgliederfluktuation in den Parlamenten der deutschen Bundesländer. Eine Bestandsaufnahme und Ursachenforschung. Anschließend setzte er seine wissenschaftliche Laufbahn als akademischer Rat a.Z. am Lehrstuhl für Politikwissenschaft II der Universität Düsseldorf fort. Die Ergebnisse seiner Forschungen zu Wahlverhalten und Partizipation finden sich in internationalen Fachzeitschriften.

Im März 2019 trat Herr Dr. Till Heinsohn als Leiter des Sachgebiets Sozial- und Personalstatistik in den Dienst der Landeshauptstadt Stuttgart ein. Seine zahlreichen Analysen zu kommunalstatistischen Fragestellungen zeugen vom nahtlosen Übergang aus der akademischen Wissenschaft in die angewandte Stadtforschung. Seine methodische Expertise führte ihn im Oktober 2020 in das Sachgebiet Wirtschaft und Kultur. Als Leiter des Sachgebiets, welches unter anderem verantwortlich für die Erstellung des qualifizierten Stuttgarter Mietspiegels ist, übernahm Herr Dr. Heinsohn auch die stellvertretende Leitung der Abteilung Wirtschaft und Befragungen.

Als Mitglied in der Zeitschriftenleitung der Stadtforschung und Statistik – der

offiziellen Zeitschrift des Verbands Deutscher Städtestatistiker (VDSt) – engagiert sich Herr Dr. Heinsohn auch überregional. Hierzu zählt auch seine Mitgliedschaft in der verbandeigenen Arbeitsgruppe zur Erstellung von Mietspiegeln.

Als Abteilungsleiter weitet sich der Verantwortungsbereich von Herrn Dr. Heinsohn auf die weiteren Sachgebiete Lokale Erhebungen, Wohnen und Umwelt sowie Qualitätsanalyse aus. Die Abteilung liefert sowohl mit den Befragungen von Bürgerinnen und Bürgern als auch in den Bereichen Wirtschaft, Arbeitsmarkt, Tourismus, Kultur, Wohnen und Umwelt empirisch fundierte Grundlagen für wichtige Entscheidungen. Darin äußere sich, laut Herrn Dr. Heinsohn, die Rolle des Statistischen Amts als Kompetenzzentrum und zentraler Dienstleister für Daten, Analysen und Wahlen innerhalb der Stadtverwaltung Stuttgart. Neben der Erschließung neuer Datenquellen zur Ergänzung der amtlichen Statistik sind Herrn Dr. Heinsohn in der neuen Position auch das konstruktive abteilungs- und ämterübergreifende Miteinandein sowie die Überführung der amtlichen Statistik in das digitale Zeitalter wichtig.